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2018上合组织峰会即将在青岛
举行，很多外国友人将会聚青岛。据
了解，每年都有大量的外国人来青学
习、工作、生活，其中不少留学生就来
自上合组织成员国。
近日，记者走访部分驻青高校，

听留学生们讲述与青岛交融、互动，
最终“爱上”这座城市的故事。其中，
在中国石油大学（华东）石油工程专
业就读的哈萨克斯坦姑娘珍珠有一
个心愿，她希望有机会在峰会期间采
访到自己国家的总统。

学汉语，不服输

对珍珠来说，到中国学习和生活
是她从小的梦想。如今，她已经在中
国生活了近五年，回忆起这五年的经
历，给她最深的感受就是“幸福”二
字。她喜欢青岛紧凑的生活节奏，喜
欢这里的蓝天碧海，也喜欢中国人不
畏困难、细致钻研的精神。而之所以
给自己取名“珍珠”，是因为她的哈萨
克斯坦名字翻译成中文，正是“珍珠”
的意思。她本人也如同“珍珠”般美丽
大气。
珍珠说，当初来石油大学是父母

的决定，因为珍珠的爸爸从事石油行
业，了解学校的石油相关专业很有
名。“学校真美真大。在哈萨克斯坦，
一所大学不过这里的一个图书馆大
小，我太喜欢这里了！”几年的在校生
活，也让珍珠深深地爱上了学校，爱
上了青岛。
如今，珍珠已经读大四，正在准

备毕业论文。石油工程专业学科难度
大，珍珠所在的班大一时有 6名女
生，现在只剩下4名，两人转去了其
他专业。“虽然在读大学之前还专门
学习了一年汉语，但刚开始学高数、
高物、化学等科目时，还是觉得太难
了，完全听不懂。”珍珠说，她刚来青
岛的时候经常偷偷掉眼泪，但不服输
的她每天早晨6点便起床，反复听录
音学汉语，有时一天只睡三四个小时；
一下课她就泡在图书馆里，花几个小
时查字典。经过一番努力，后来无论
多么难懂的专业课，她都没有挂过
科。“现在只要不是专业性那么强的
汉字，我都看得懂，跟同学们沟通交
流也完全没问题。”珍珠自信地说道。

爱京剧，爱喝茶

珍珠特别感谢老师和同学给予
她的帮助。“我能很快适应这里的生
活，还要特别感谢一个好朋友。”珍珠
说，她的同学邢凯特别喜欢俄语，想
申请留学莫斯科大学，于是他们就互
帮互助。对珍珠来说，学汉语最难的
还不是发音而是音调，她完全搞不明
白汉字的发音规律，邢凯就经常帮她
纠正发音。两人一起努力，终于都克
服了语言难关。
在父母眼里，珍珠已经越来越像

个中国人。在她的影响下，父母也开始
对中国有了更多了解，跟着她学会了

说一些简单的汉语。现在，珍珠已经是
一个会说哈萨克语、俄语、汉语、英语的
“外语通”，但她并不满足。在校期间，她
还学习了韩语、法语等，就像她说的，
“我喜欢学习其他民族的语言，希望通
过语言去了解一个国家的文化”。
对于中国传统节日，珍珠也非常

喜欢。“春节的时候，这里的人们会吃
水饺，看春晚，贴对联，很热闹！虽然
和哈萨克斯坦的节日不同，但节日所
蕴含的意思都是一样的，家人要聚在
一起，吃饭，唱歌，跳舞，一起庆祝。”
说到传统文化，珍珠对京剧也非常感
兴趣，“他们穿的衣服，化的妆，还有
走路的姿势，都非常吸引我。我听说
唱京剧会帮助人们呼吸，让人很健
康。”谈到喝茶，珍珠介绍说，在哈萨
克斯坦主要喝黑茶，没有中国这么多
的种类，“所以，每次朋友到我的宿
舍，我就会请他们喝中国的茶，现在
我已经收藏了很多种类的茶。”

想回国，办教育

尽管已经学会了很多技艺，但珍
珠并不满足，她仍把每天的生活安排
得满满当当。她有一个好习惯，把第二
天计划中的事情提前记录到本子上，
规划好时间：7点起床，8点到健身房，
11点跟朋友约饭，13点写毕业论文，
16点练吉他、画画……珍珠说自己是
一个很喜欢尝试的人，只要是不会的

事她都想去学习，也有决心能学好。
“每个人的生命都只有一次，我只想让
它尽可能地闪耀光芒。”珍珠说。
对于即将在青岛举办的上合组

织峰会，珍珠更是充满期待。“其实，
我原来在国内的时候并不了解上合
峰会。今年发现周围的朋友都在讨论
峰会，我才深入了解了一番，原来与
我自己的国家息息相关。”珍珠现在
有一个小小的心愿，希望能够通过成
为志愿者的方式，在峰会期间采访到
自己国家的总统，她也一直在向老师
咨询是否会有这样的机会。
“青岛很美，很多建筑有欧洲的
风格，我认为这里是欧式和中式风格
的完美结合，十分具有国际化，所以
峰会在这里举办一定会非常成功
的。”珍珠兴奋地说。
虽然很迷恋青岛，但是珍珠今年

六月份即将毕业，毕业后她很有可能
选择回国工作。“在中国，我收获了很
多东西。不管是中国的人文还是教
育，我都想把它们带回去，带给我们
国家的孩子们。”珍珠说，在中国生活
的五年时间里，她一直有一个梦想，
就是希望回国开办一所学校或一家
教育机构，平时她也经常研读教育学
方面的相关书籍。
“哈萨克斯坦的教育相对中国来
说比较松散，孩子小的时候几乎学不
了太多东西。而在中国，很多小孩子的
谈吐都很了不起，我觉得这是值得借
鉴和学习的。”珍珠还希望
自己国家能有更多学生
走出国门，到中国及其
他国家多走一走、看一
看，并把更多有益的
东西带回国，带给更
多人，她认为这是他
们这一代人身上应该
肩负起的责任。

想想采采访访总总统统的的
哈哈萨萨克克斯斯坦坦““珍珍珠珠””

▲珍
珠在宿舍
里练习弹
吉他。
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